



Im Zuge des Heimatkreistreffens Preußisch Eylau im Landkreis Verden wurden auch Kränze am Mahnmal für den deutschen Osten im Bürgerpark niedergelegt.

04_Oct.VER_VP_01.Arc

4. Oktober 2024 | Seite 1

🕒 2 min.

75 Jahre Treffen mit Preußisch Eylau

Landkreis und Stadt Verden sowie die polnischen Partnerkommunen unterzeichnen Erklärung

Andreas Becker

Landkreis Verden. Mit der Unterzeichnung einer gemeinsamen Erklärung haben jüngst die Stadt und der Landkreis Verden, die Kreisgemeinschaft Preußisch Eylau sowie die polnischen Partnerkommunen – die Stadt und Landgemeinde Górowo Ilaweckie und der Landkreis Bartoszyce – ihre Zusammenarbeit bekräftigt. Gemeinsam wolle man die freundschaftlichen Beziehungen in den Bereichen Kultur und Tourismus, Wirtschaft, Gesundheit, Brandschutz und Ordnungswesen sowie soziale Bildung und Sport weiterentwickeln, hieß es. Die Erklärung wurde im Kreishaus Verden im Zuge eines Arbeitstreffens der Mandatsträger unterzeichnet.

Der Besuch der 13-köpfigen polnischen Delegation unter Leitung der im Mai neu gewählten Landrätin Elzbieta Zablocka fand anlässlich des 75. Heimatkreistreffens der Kreisgemeinschaft Preußisch Eylau in Verden statt. „Es ist mir

eine große Ehre, an diesem besonderen Tag vor Ihnen zu stehen, einem Tag, an dem wir gemeinsam nicht nur die Vergangenheit, sondern auch die Gegenwart und die Zukunft unseres Heimatkreises feiern“ – mit diesen Worten begrüßte Evelyn von Borries, Vorsitzende der Kreisgemeinschaft Preußisch Eylau, die zahlreichen Gäste des Heimattreffens im Landhotel „Zur Linde“. Zuvor hatten Landrat Peter Bohlmann, Bürgermeister Lutz Brockmann, die Kreisgemeinschaft sowie die polnische Delegation aus Vertretern der Partnerkommunen am Mahnmal für den deutschen Osten im Verdener Bürgerpark Kränze niedergelegt.

In seiner Rede zur offiziellen Feierstunde des 75. Heimatkreistreffens rief Landrat Bohlmann das bemerkenswerte Jubiläum in Erinnerung. Nach der Gründung der Kreisgemeinschaft am 3. Oktober 1948 im Zuge eines allgemeinen Heimattreffens der Ostpreußen habe das erste Treffen der Kreisgemeinschaft Preußisch Eylau 1949 in Hamburg-Altona stattgefunden, blickte Bohlmann zurück. Wenige Jahre später führte die Übernahme der Patenschaft durch den Landkreis Verden im Jahre 1955 dann zur dauerhaften Verlagerung des Treffens in die Stadt Verden.

Für ihre besonderen Verdienste für die Partnerschaft zwischen dem Landkreis Verden und der Gemeinde Górowo Ilaweckie zeichnete Bohlmann die ehemalige Gemeindegemeindermeisterin der Partnergemeinde, Bozena Olszewska-Switaj, mit einer Ehrenurkunde aus. Die Gäste des Heimatkreistreffens sprachen von einer gelungenen Veranstaltung, im nächsten Jahr soll es ein Wiedersehen geben.